

SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE
RESTAURATION DES ÉCOSYSTÈMES
PROTECTION DE LA BIODIVERSITÉ



SOLIDARITÉ AVEC LA PLANÈTE

Aux vues des conséquences de la raréfaction des ressources et du changement climatique, le département doit élaborer une politique locale de transition écologique.

agriculture et santé

Le département doit orienter l'agriculture vers des pratiques économes en eau et en hydrocarbures, et soutenir une agriculture paysanne, sobre et créatrice d'emplois : agroécologie, projets alimentaires territoriaux, parcellisation des grandes surfaces de monocultures, aide pour les agriculteurs voulant intégrer les Groupements d'intérêt économique et environnemental (GIEE), maraîchage bio, démarche "0 phytos", etc.

économie solidaire

De nouvelles pratiques économiques et solidaires participent à la transition écologique du département : jardins partagés, permaculture, épiceries solidaires, banques alimentaires, filières de récupération et de don de produits alimentaires ou matériels, monnaies locales pour une consommation locale...

déchets

La gestion des déchets est un enjeu de mode de vie et de choix de consommation. Nous soutenons le tri à la source, le compostage, les consignes, l'implantation de poulaillers

individuels ou collectifs qui permettent une baisse de 35 % de collecte d'ordures ménagères, les créations de ressourceries et recycleries.

énergie et climat

L'impact des activités humaines dans le dérèglement climatique ne fait plus de doute alors que la raréfaction des ressources énergétiques est largement engagée. Ces constats obligent à prendre des mesures qui construisent une alternative énergétique départementale au "tout pétrole" : développement des énergies renouvelables, en particulier géothermie et filière bois, réduction de la consommation d'énergie du patrimoine bâti (collèges, crèches, maisons de retraite, logements), économies d'énergie avec des Bâtiment de basse consommation (BBC), etc.

Dans les territoires, au plus près des habitants, nous voulons mettre en œuvre des politiques écologistes qui répondent aux problèmes du quotidien. Mieux vivre dans un environnement agréable et respecté, dans la solidarité et la proximité, c'est possible !



*Emmanuelle COSSE
secrétaire nationale
d'Europe Écologie Les Verts*

**Élections départementales
des 22 et 29 mars 2015**



Solidarité avec les personnes avec les territoires avec la planète

Pas d'abstention :
chaque voix
compte

**Élections départementales
des 22 et 29 mars 2015**

**ÉGALITÉ D'ACCÈS AUX TRANSPORTS,
AUX SERVICES DE SANTÉ, AUX ÉCOLES,
POSTES, COMMERCE, ADMINISTRATIONS...**



SOLIDARITÉ AVEC LES TERRITOIRES

Pour de meilleures conditions de vie dans le respect de l'environnement, il est primordial d'encourager non plus la compétition, mais la coopération entre les territoires.

éducation et culture

L'éducation doit être au centre des priorités! Elle concerne autant l'école que la famille, les relations entre générations, le tissu social et associatif, les médias et les écrans qui entourent les jeunes et conditionnent les comportements. Promouvoir la coopération à la place de la compétition, la confiance et la sécurité plutôt que la sélection et l'exclusion, combattre les inégalités dès la petite enfance, mettre en cohérence le primaire et le secondaire pour une scolarité de 6 à 16 ans sans orientation, revenir à des collèges à taille humaine (500 élèves maximum), mettre en place des budgets participatifs gérés par tous (ados, profs, parents, élus, associations, etc.) qui portent à la fois sur les bâtiments, la vie interne et la vie de la commune ou du quartier... Voilà des priorités!

services

La fermeture d'établissements scolaires, hospitaliers, administratifs ou postaux impacte les zones rurales, qui se vident. Il faut inverser la tendance via par exemple une incitation fiscale à l'installation des médecins; en conditionnant l'ouverture d'une grande surface en chef-lieu de canton à l'ouverture d'une annexe dans une petite commune; en mettant en place une taxe sur l'urbanisation des terres agricoles; en développant les transports doux, de proximité ou innovants (taxis collectifs...).

circuits courts

Le département structurera les circuits courts, notamment dans la restauration collective, les hôpitaux ou maisons de retraite. Une aide sera apportée à l'installation de producteurs de produits locaux.



**AMÉLIORER LA VIE QUOTIDIENNE
CRÉER DU LIEN SOCIAL
ACCOMPAGNER L'EMPLOI**

SOLIDARITÉ AVEC LES PERSONNES

La solidarité est l'un des piliers des politiques départementales, dont le rôle est d'améliorer la vie quotidienne des citoyens pour combattre les crises qui frappent la France et l'Europe.

revenu d'existence

Les écologistes réaffirment leur volonté de mettre en place un revenu d'existence universel, inconditionnel, cumulable avec d'autres revenus, y compris salariés, d'un montant suffisant pour vivre décemment.

enfance et vieillesse

De la petite enfance au très grand âge, nous mènerons une politique cohérente fondée sur l'épanouissement, l'autonomie et la lutte contre la pauvreté. Nous créerons autant de places en crèche qu'il y a de besoins et utilisant, par précaution pour la santé des petits, des produits alimentaires, de soin et du mobilier écologiques. Nous développerons de réels services de proximité (notamment en zone rurale) et agirons concrètement pour adapter si besoin les équipements et logements des plus âgés afin de leur permettre de rester chez eux aussi longtemps qu'ils le souhaitent.

handicap

Les personnes en situation de handicap doivent pouvoir accéder sans restriction aucune aux transports, au logement et à l'emploi, mais aussi à l'éducation, à la formation, à la culture, aux loisirs, aux sports, à l'information... C'est une urgence! En lien avec la région, nous appliquerons les 22 règles standard sur l'égalité des chances des personnes handicapées (adoptées par l'ONU en 1993) via l'application d'un "Agenda 22" dédié.

logement

Nous développerons une politique du logement solidaire et écologique en luttant contre la précarité énergétique et le logement indigne via des aides substantielles. Nous entendons construire plus d'habitats tout en bétonnant moins. Nous voulons rompre avec la "ghettoïsation" des logements sociaux.

Tou-tes les candidat-es d'EÉLV s'engagent à une pratique démocratique exemplaire, éthique et transparente au sein du Conseil départemental: cela passe notamment par le non-cumul des mandats occupés simultanément et/ou dans le temps; l'instauration de conseils des usagers des services du département; le référendum d'initiative locale; et bien sûr une gestion plus démocratique et efficace des politiques sociales!

